

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

"EL TIEMPO"

QUITO, 12 DE JULIO DE 1904.

Adhesiones para la unificación

Reconocidos como están la elevada intención, y el recomendable propósito que animan a la Junta Liberal de Quito en sus trabajos por la unificación del Ecuador, su patriótico la manifiesta ha tenido eco simpático en toda la República.

"El Telégrafo" y otros órganos serios de la Prensa nacional, han reconocido la necesidad de un unificación, así como la honrabilidad de las personalidades constituidas en Junta para tan recomendables propósitos.

Los ciudadanos pensadores, de recto criterio y sanos principios, están en un corazón por aceptar el proyecto, porque reconocen la bondad de él, sus elevadas fines y los resultados benéficos que producirá.

De allí que, según los informes exactos que tenemos, es la mayor parte de las provincias, en el Guano, Ambato, Latacunga, Ibarra y otras ciudades y aún en Guayaquil, se están firmando adhesiones encabezadas por las firmas de personas altamente honorables y de representación e influencias políticas y sociales.

Mal pueden ni podrán negarse los ciudadanos que verdaderamente aspiran a ver constituido en un solo grupo al Partido Liberal, a fin de esas adhesiones que tienden a manifestar, de una manera incontrovertible, la opinión de los elementos independientes; su aian por la estabilidad de las instituciones liberales bajo cuyo influjo se guirá el país hacia su mayor engrandecimiento y prosperidad.

Así se comprende que la conciencia pública haya juzgado acertadamente un proyecto de tanta trascendencia, como lo es el de la unificación. Porque se ha comprendido que el país necesita de la unión de la familia liberal, de la cohesión completa entre sus elementos, como penda segura de paz, tranquilidad y progreso.

Esta época no puede ser más oportuna, por mucho que se diga en contrario; y, por lo mismo que hay tantos que viven entre vacilaciones y dudas; que van inciertos el porvenir, no deben perder sus energías ni dar cabida al desencanto, sino trabajar con entusiasmo para que la unificación llegue a ser, como lo será, una magnífica realidad.

Si hay resistencias, ellas son de simple carácter personalista, y en ellas influyen únicamente intereses electorales, que llevan a algunos a la aberración de no querer comprender todo lo absurdo de una negativa que ton le a sus tener el clima en el Partido.

Y aún esas mismas resistencias, estamos seguros, ce erán ante la realidad llevada a efecto, por la gran mayoría de libe ales ecuatorianos; cuando los resistentes ven evidencias los sitios limes que se proponen los que trabajan por la unificación.

Para entonces, para cuando abran los ojos a la luz y confiesen e error, tendrán los descarrilados trances y table se agda entre los que comprendimos que sólo la efusación de intereses parciales puede mantenerlos en el falso terreno en que se han colocado.

(El Tiempo Guayaquil.)

Día político

Si su simetría por lo pronto a examinar, se publica hoy la contestación dada por el señor don Lizardo García, después de asegurarse de la Junta despart de Guayaquil, a la carta en la que se le invitaba a concurrir a la próxima Asamblea liberal. Calculaba desde antes cuál había de ser aquella. Para nadie, por tanto, puede ser una sorpresa; lo son sí ciertas afirmaciones de la Junta asadora. Ya serán debidamente apreciadas. Mientras tanto, he aquí lo que dice el señor García:

Guayaquil, Julio 6 de 1904.—Sr. Dr. On. Manuel Benigno Cueva.—Quito.

Señor:

El Sr. Presidente del Directorio de la Junta Liberal del Guayas, en oficio N.º 152, de esta fecha me dice: "El Directorio que me honro en presidir, considerando que el Partido Liberal se halla organizado en toda la República e impulsa de hoy por una sola aspiración a ser de los ciudadanos que debe regirlos las acciones del país en el próximo período constitucional, como lo prueba el hecho de haberse formado Sociedades Liberales en toda la Nación, para trabajar por la candidatura de U. I., correspondiendo al lamentamiento que, desde el 11 de Marzo último, hizo la Junta Liberal del Guayas a nuestros conterritorianos, y en habiendo, por tanto, necesidad de que se reúna una Convención Liberal, con el fin de designar el candidato que ya está designado; acordó, por unanimidad, en sesión de ayer, que U. I., no debe hacerse representar en la Convención que se proyecta reunir en Quito, y, en consecuencia, le negó toda autorización para nombrar, por su parte, Delegados."

Al propio tiempo, el Directorio resolvió aplicar la acetada conducta de U. I. en este asunto, al haber conocido, como lo ha hecho, la opinión de su partido, sin tomar antes, ad libitum, ninguna resolución al respecto.

En estos términos, me es honroso decir contestado su apreciable oficio fecha 4 del mes actual.

De U. I. muy atento seguro servidor y patriótico.—Rómulo Icaza.—Peiro P. García.—Secretario."

Lo cual me es honroso hacer trascendental a U. I. con referencia al oficio que se ha dignado dirigirme sobre el particular.

De U. I. atento y seguro servidor.—Lizardo García.

Revista del Cable

Beila y Jipja

"Tin Jin Julio 9.—D después de un rebñido combate, el General Oku ocupó ayer Katsipj.

San Pedroburgo Julio 9.—La captura de Katsipj por los japoneses, como se ha comunicado de Tokio no está oficialmente confirmada en el ministerio de la guerra, pero no se discute la probabilidad del hecho, ya que las últimas noticias recibidas aquí confirmaban el avance de los japoneses a lo largo de la línea férrea contra las posiciones rusas. El estado mayor general si posible haya recibido y el parte de Kuroptkine pero no ha recibido aun el del General S. Kharoff que generalmente sigue un corto intervalo al del General Jefe. Aunque no se cree que la toma de Katsipj tenga especial influencia en la estrategia de Kuroptkine es de importancia para los japoneses, aqueces acerca a N. W. Chwang y facilita la unión de Okuy Kut k que tal vez ya estén en contacto. El estado mayor general dice que sólo cuando llegue el informe oficial se podrá saber la resistencia que se opuso al enemigo en Katsipj. Todos los despachos del teatro de la guerra son retidos pero se ha dejado pasar un vago telegrama de Jachijzo, que anuncia que ha tenido lugar un recio combate con el cual los rusos se retiraron en buen fuerte después de perder 1.000 hombres y los japoneses 1900. El mismo telegrama dice que el próximo gran batalla es esperada en Jachijzo par-

de que Kuroptkine está ahora dirigiendo las operaciones.
Granada Julio 10.—La escuadra rusa se dirigirá por la tarde a fuera de la b. b. b.

Su Peterburgo Julio 11.—Ha caído gran sensación la publicación hecha por el Rusky órgano de los inválidos del ejército, de un telegrama del senador Guillermo al príncipe del regimiento Wirgoff de Finlandia del cual es coronel Honorario S. M. y en el cual felicita al regimiento por haber sido designado para combatir con los japoneses agregando que se haya originado de su regimiento Zborh tenga el honor de pelear por su capitán y su patria manteniendo la fama del ejército ruso. Su majestad concluye con las siguientes palabras: "me más sinceros deseos acompañan al regimiento y que más los bendiga su estandar te."

Chefo, Julio 11.—Los tripulantes de un juncos chinos que llegó aquí hoy de Puerto Arturo dicen que el 5 de Julio los cargadores chinos llevaron a la población más de 800 rusos muertos entre los que habían dos oficiales de alta graduación. Dicon también que parte de las fuerzas japonesas están avanzando y ahora se hallan a seis millas de la ciudad sitiada habiendo capturado otro de los fuertes del este.

Sanz, Julio 11.—H. y salió con dirección al sur el vapor Simonsky, de la flota voluntaria rusa. Tomo dos prácticos del mar negro, uno para el otro para el San Petersburgo.

Correspondencia de Tulcan

Estimado señor director: Tomenos aquí en la actualidad la nota alarmante de que el ecuatorianismo nos invade en los empleos públicos, como lo verá usted por la siguiente nómina:

Secretario de la Gobernación, oriundo de Cumbajil; Comisario General de Policía, oriundo del Guayas; Jefe de la Municipalidad, de Ibarra; Jefe de la Comisaría Municipal, de Túquerres; Tenor de Libros de la Tesorería Nacional de Túquerres, nacionalizado en 1903; un Inspector de Policía Municipal, asistente del Presidente del Consejo Municipal, de Túquerres; dos guardas de aduana, también ecuatorianos.

Y esto, señor Director, no por que haya escasez de personal idóneo para estos empleos, sino por que los agraciados son personas de agrado del Jefe respectivo.

Bueno sería que de esto tengan conocimiento el público y el Gobierno, puesto que pudiera suceder que se suscitara graves dificultades por la nulidad de las actuaciones, desde que el artículo 68 de la Ley de Régimen Administrativo Interior, dice terminantemente que para ser empleado público se necesita ser ecuatoriano en el juicio de los derechos de ciudadanía; y el artículo 67 de la Constitución manifiesta que no son de pútrico llegar a ser ecuatorianos. Para evitar nulidades ruinosas, será muy conveniente que los empleados en mercedados y algunos aspirantes se apresuren a abjurar de su madre patria y a acogerse a la bandera ecuatoriana, que aquí los sucesos no tienen descañon sobre todo a los ecuatorianos y no queremos que con este rignado de hijos de un mismo padre.

Por otra parte, mejor servidos serán los empleos por individuos que conservan sus frechitos el juramento de su patriótica nacionalización, antes que por los ecuatorianos legítimos que jamás se les ha ocurrido cambiar su patria por otra.

Antea del proyecto de Convención liberal, debo manifestar a usted que lo apoyan con entusiasmo todos los que no han fluctuado jamás en sus principios políticos. Si se quiere conseguir por medio de aquélla, la organización definitiva del liberalismo ecuatoriano, nada más justo y natural que se la aada con verdadera complacencia.

La adhesión al proyecto en referencia, firmada por los liberales del Carchi, creo no se hará esperar mucho tiempo.

Sin otro particular por ahora que yo su afectísimo Correspondiente.

Los escollos del saber

II

Si la vida abstracta supera al recipiente que la ha de abarcar, no su racionalmente posible que tenga cabida en él, y de aquí al vértigo, a la anulación, a la locura, no hay más que un paso.

Primer escollo que se opone a la marcha del bajel de la inteligencia por el mar inmenso de los desconocidos.

Otro, no menos peligroso, se presenta también.

El espíritu humano, es por su naturaleza discoló, absoluto, soberbio. No admite imposiciones de nada ni de nadie.

Por esto al adoptar el juicio de una idea, de tal manera se arraiga que muy difícil, si no imposible, hace que sea lo contrario.

En el afán que siente de explicarlo todo, de darsé cuenta de lo que no concibe ni comprende, a falta de principios lógicos y racionales secha mano de extraviados errores, y a ellos se aferra, y ellos a la fuerza hacen de constituirle en dogma.

Y de aquí al error; que se conoce una cosa profundamente, cuando quizá se ignora al existe.

De aquí el setar principios falsos e erróneos, que al servir de base al edificio de una doctrina, tiene por necesidad que destruir cuanto sobre él se edifique.

Hay otro tercer escollo en la senda del saber: el más trascendental, el más grave, el más tempestuoso. Es el desco inmoderado de querer saber la razón de todo, sin acordarse de que Dios ha cubierto por su voluntad con un velo impenetrable la causa íntima de todas las cosas, el engranaje misterioso que entre sí tienen todas y cada una de las partes de esa máquina admirables que se llama Naturaleza.

Y al pretender la razón humana penetrar en tales misterios, como no puede verlos despejados, los hace más claros y evidentes a su manera. Porque ya hemos dicho que es muy soberbia, y no tolera dudas ni contradicciones.

Y engendra el error y la impiedad; si sigue lógica y fatalmente por este camino.

Final consecuencia, pero inevitable: el error.

Comprende, pues, que debemos estudiar, esclarecer la mente, abrir un camino claro a través de las tinieblas de la existencia, pero siempre con moderación, no tratando de profundizar lo vedado, ni de adelantar lo que está oculto en el caos.

Esto es, hay que huir de los escollos.

En el estudio sólo debe entrar lo necesario, no lo superfluo.

No los que mucho comen, decía Aristotol, son los que tienen mejor salud, sino los que digieren lo necesario.

No son sabios los que aprenden muchas cosas, sino los que saben todo lo que es útil y necesario a su destino.

Y lo útil y necesario se consigue viviendo rectamente, se desir entendiendo con la adversidad una batalla nob e, digna de quien la sostiene y del fin que se ambiciona; huyendo de esos insondables abismos a que conduce la soberbia de la mente.

Porque ésta no puede tener otro fin que el que tuvo la rebelión de Lucifer.

La misma razón, conducida por los medios naturales, puede alcanzar al hombre la felicidad relativa de la tierra.

Ya que la vida Naturalista nos ha dotado del daseo innato de aprender, sigamos sus sendas y sus aspiraciones.

Es una necesidad de nuestro ser, es más, una ley que debemos cumplir, porque la ha impuesto a la humanidad su soberano Autor.

Y no solamente en la infancia, sino en todas las etapas de la vida.

Es y una creencia arcaica que aparta de este camino a muchos el pensar que el estudio es propio solamente de los jóvenes.

Grandes hombres de la antigüedad nos han demostrado con su irrefutable ejemplo cuán lejos están de esta idea los espíritus elevados.

Séase se vanagloria, en una de

sus obras, de asistir, siendo niño, a la escuela de filosofía donde explicaba Metetraco.

El mismo lo dice: "Hay nada más necio que no querer hoy aprender una cosa por que se aprendió ayer?"

Debe aprender el hombre mientras ignore, y como ignora toda la vida, la consecuencia es que toda la vida debe estudiar.

No importa que no esté materialmente con el libro en la mano.

Hay otro libro que enseña mucho al hombre pensador: la contemplación de la Naturaleza y la experiencia.

Tanto enseña, que sin duda alguna puede afirmarse que es el mejor de los maestros."

Pero siempre debe estar alerta contra esos enemigos de nuestra paz intelectual, contra esos escollos traicioneros que en el tempestuoso océano de la vida surgen a nuestro paso, y pueden echar a pique la débil navecilla de las creencias, que es el único patrimonio que para ser dichosos poseemos en el mundo.

JOSE NOWY Y PEREDA.

SERVICIO TELEGRAFICO

TRANSITO POR EL TIEMPO DE GUAYACIL Y por sus correspondientes de provincias.

Guayaquil, 11

La edición de hoy rebate a "El Grito del Pueblo", que ataca a los Generales Alfaro y Franco, para deducir que nada hemos avanzado después de la revolución liberale. Le dice "el partido liberal viene haciendo todo lo que ha estado a su alcance, por el progreso del país; y que solo la mala fe puede negar lo que es evidente a este respecto."

Otro artículo de "Nada de Dios" dice que concierne a que el general Plaza no debe abandonar; pero por lo mismo no debe favorecer la candidatura de García, como lo hace y está empleado.

Anoche fue encontrado el cadáver de un individuo, que se hallaba abandonado en el Hipódromo, no se le ha podido identificar.

Anoche se alzó un movimiento seicento de Sur a Norte que duró más o menos 20 segundos.

En Machala ha fallecido el comerciante Modesto Cruz.

Esta noche se reunirán los miembros de la prensa para designar a la persona que debe representar en las fiestas en la conmemoración del Centenario de Calderón.

La nueva estética

Un día, sobre asuntos de la clase, Volaron las gallinas un búfalo, Y desde el Sotol del paltuero Prometieron su lát al mundo entero, Disponiéndose allí por el instante Que el vuelo de las águilas robusto Debe ser condenado Como un castigo de mal gusto, Que en vez de librar niños en la altura, Se echarse sin cesar en la basura, Que para alzar los horizontes, Les con ras descalpente los montes, Mas apear del autorosifino Del m lladar que su corral domina, En adelante no haya Mas vuelos que los vuelos de galia Esto el volubi baido. Creóle, la invención oscurando, Mas apear del autorosifino Que la gente después, según costumbre, Siguió admirando al águila en la cumbre Y volando las gallinas alpuercas.

Emilio Ferrari.

SÚPLICA

Ayer, a la una de la tarde, se ha perdido de sus padres, David Aillón y Mercedes Gómez, la niñita de dos años Salita, que vive en la casa del señor Guenero Durán, calle del Comercio, y está trajido blanco y calzaba dos zapatitos desiguales. La persona que de razón, en la Policía o al suscrito recibirá una buena recompensa.

David Aillón

Quito, Julio 11 de 1904.—1 v.

EFONES PARA PATIOS

Le hay de todo diámetro y á precios módicos, en la tienda A. N.º 95 carrera de Guayaquil, bajo los altos de a casa de la Sra. Valentina Enriquez viuda de Yépez. Quito, Junio 30 de 1904.—1 m

AL RECREO OLIMPO

Desde el Domingo 24 del presente quedó al servicio del público los nuevos departamentos con que he enanchado mi establecimiento de la carrera de Amalú "EL RECREO O LIMPO". Cuestan los salones para comodidad de los concurrentes, con hermosas galerías, miradores de extensa perspectiva, magníficos pianos para solaz de la voz y el clavicordio á la música, y en general son un servicio bajo que nada dejaré que desagrave á las personas de buen gusto. Me es grato invitar al público de buen tono de esta capital que visiten mi establecimiento en la confianza de ver satisfecho el gusto más exigente desde que los refiriera que he efectuado bases del RECREO O LIMPO el mejor centro de su clase.

Vicente C. Morillo

SASTRERIA NACIONAL DE BENJAMIN N. PAZMINO. Establecimiento premiado con la sobresaliente MEDALLA de ORO en la Exposición de Quito. Tiene a la venta excelente ropa fina de duelo y de toda clase. Posee un magnífico surtido de casimires, y se trabaja con materiales finos, con prontitud y esmero, a gusto del cliente. El Establecimiento se halla situado en la Carrera de Guayaquil, casa N.º 10 letras A. B. Quito, 22 de Diciembre de 1903.—3 m.

Un REMEDIO MARAVILLOSO que ESTÓMAGO fué bautizado: SALVADOR del ROYERINE DUPUY

Pácil de tomar. Alivia inmediatamente. — Digiere todo. Permite de comer todo lo que se apetece. Presentada bajo la forma de pequeñas píldoras, la ROYERINE DUPUY se encuentra con el mayor éxito en todos los casos de Digeriones débiles, entre las diferentes formas de las Dispepsias, Gastritis y Gastralgias. Tiene idénticos resultados los dolores del Estómago, Garganta, Hígado, Bazo, Huesos del Ventre, Distensiones del Estómago, Gases, Cólicos, Vértigos, Diarreas crónicas. FARMACIA A. DUPUY, 225, rue Saint-Martin - PARIS. Depósito en Quito: BOTICA NACIONAL de MARIANO C. BARRIGA.

Contra la BUBONICA

Ex la "Ferreteria y Plomeria" establecida bajo los altos de la casa de la señora Valent a Enriquez viuda de Yépez, carrera de Guayaquil [una cuadra antes de la Plazuela del Teatro] acaban de llegar los siguientes artículos: Excusados de porcelana, servicio completo, con válvulas, último modelo, listas para colocación; los hay de varios sistemas y precios. Tuberia de hierro, el diámetro interno de un 1/4 de pulgada en sus, de 1/2 de 1, de 1 y 1/4, de 1 y 1/2, de 2, de 3, de 4, de 5 y de 6 pulgadas. Estos tubos son adecuados para poner agua en las casas, recibir los desagües de los techos y los excusados. Bombas de mano para riego de jardines y para levantar el agua hasta la altura de 40 varas. Trampas para patios, sistema sifón letrina, de varios diámetros, á precios muy baratos. Sifones para lavaderos de cocina con tapones de bronce, al ínfimo precio de diez sucos. Zinc en planchas, de todo número. Libros para contabilidad superior. (Diario, Mayor y Caja) precio baratísimo. Silletos de doblés, sistema americano. Muebles de Viena varias clases, á precios los más bajos de la plaza. Trépas de Bruselas de á \$ 3.40 á 2.40 los de 3.40 á 3, y corriente calidad á \$ 1.80.

ATENCIÓN:

Las personas que deseen librarse de los trabajos de colocación de tubería, excusados &c. pueden entenderse con el señor Miguel Ortiz, quien cuenta con un profundo conocimiento en esta clase de trabajos. Al señor Ortiz se le puede ver en la misma "Ferreteria y Plomeria", Carrera de Guayaquil N.º 95, letra C. una cuadra antes de la Plazuela del Teatro, casa de la Señora. Valentina Enriquez viuda de Yépez. Quito, Junio 30 de 1904.—3 m.

EL TIEMPO



EDICION de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso. SE publica todos los días del año, excepto los feriados. TIENE agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

TARIFA

Table with columns for PROVINCIAS and EXTERIOR, showing rates for monthly and quarterly editions.

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna... \$ 50.00. En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna... 20.00. Y cuando se publique sólo con pseudónimos... 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra... 0.20. Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos. En la 2ª página, los precios son dobles.

OFICINAS Y TALLERES

Carrera de Venezuela bajo del Club Ecuador. Teléfono No 267.—Casilla de correos N.º 272.

Cigarrillos PROGRESO

PREVENCIÓN A LOS CUENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA. Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca. La forma exágena del cigarrillo que le dá la elaboración á máquina, muy distinta del que se hace á mano, que es redondo. La manera como están terminados sus extremos; y La calidad superior y especial del papel y de la picadura que emplea.

Quito, Abril 4 de 1903.—N.º 87

Quando duele El Estómago....

Quando algún tiempo después de comer siente usted un dolor "sordo," una llenura muy molesta,



una inquietud muy extraña; cuando se siente triste después de comer, aburrido, cansado y aun son volientes; cuando el alimento se fermenta en el estómago y causa esos eructos agrios como el limón ó quemantes como el fuego; cuando

el estómago se abulta á causa de los gases y se siente usted "como un tambor," entonces es que con más urgencia necesita usted tomar las

Pastillas del Dr. Richards.

El que sufre del estómago pregona su enfermedad en casi todo lo que hace. Cuando vea usted un hombre mal humorado, amante de la soledad, siempre melancólico y triste, pensativo, tímido, huendo del bullicio y mirándolo todo por el lado desagradable, haga averiguaciones y verá que es un despótico, un hombre para quien el alimento es poco menos que veneno, un hombre esclavo de su estómago, un hombre cuya vida es muerte lenta. Si conoce usted algún infeliz afectado de este modo, hágale una obra de caridad recomendándole las Pastillas del Dr. Richards. Dígame usted, y sin temor de equivocarse, que estas



pastillas le ayudarán á digerir bien, que con su uso desaparecen las agruras y el embaramiento, y el estreñimiento, y la pesadez, y la melancolía, y los dolores cólicos y las demás dolencias que hacen de su vida un verdadero martirio. Dígame usted que las Pastillas del Dr. Richards se fabrican precisamente para las enfermedades del estómago é intestinos. Dígame también que

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.

DR. RICHARDS' PEPERMINA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.